

#### San Lázaro

# Hoy inician foros de discusión sobre Refoma Judicial de AMLO; ministros de la Corte confirman asistencia

Convencer. Ministros de la Corte, con la única excepción de Luis María Aguilar, han anunciado que estarán presentes y participarán en los foros de discusión sobre la Reforma al Poder Judicial de la Federación (y el espejeo de esa reforma a las constituciones de las 32 entidades del país).

Norma Piña, presidenta del máximo tribunal, pidió a los trabajadores del Poder Judicial no perder el foco de la misión constitucional: "hacer valer los derechos de las y los mexicanos y el equilibrio de poderes". El primer foro se desarrollará en San Lázaro, en la sede de la Cámara de Diputados. Pag 7

# La Corte en pleno va hoy al legislativo a defender su postura de "independencia"

Encabezados por Norma Piña, participarán en el primer día de los foros; irán también Bernardo Bátiz, Arturo Saldívar y el dirigente del STPJF

## Eloisa Dominguez

nacional@cronica.com.mx

Con la ausencia del ministro Luis María Aguilar Morales, diez integrantes del pleno de la Suprema Corte de Justicía de la Nación (SCJN) acudirán por primera vez al llamado de la Cámara de Diputados para exponer los pros y contras de la reforma constitucional al Poder Judicial de la Federación (PJF) enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien propone que desde los jueces constitucionales hasta magistrados y otros operadores de justicia sean electos por el voto libre, directo y secreto de la ciudadanía.

Con el tema "¿Qué Poder Judicial tenemos? ¿Qué Poder Judicial queremos?", la Comisión de Puntos Constitucionales –encargada de dictaminar la iniciativa- y la Junta de Coordinación Política (Jucopo) recibirán a la ministra presidenta de la Corte y del Consejo de la Judicatura, Norma Piña, y al resto de los integrantes del pleno, entre ellos Javier Lay-



La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobó el pasado viernes el acuerdo de calendario para la realización de los foros de diálogos nacionales para reforma al Poder Judicial de la Federación.

nez Potisek, Jorge Mario Pardo Rebolledo, Juan Luis González Alcántara Carrancá, Alberto Pérez Dayán, Margarita Ríos Farjat, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, Loretta Ortiz Ahlf, Lenia Batres Guadarrama y Yasmín Esquivel Mossa, con excepción de Aguilar Morales que en diciembre próximo dejará el cargo tras 15 años que dura el puesto en el pleno y cuyo lugar, de aprobarse la reforma- se sustituiría o se ocuparía la próxima vacante bajo nuevas reglas constitucionales.

Al primer foro Diálogos nacionales para la reforma al Poder Judicial también acuden consejeros de la Judicatura Federal –muy probablemente Bernardo Bátiz, exprocurador de AMLO-, quien ha advertido que "no cualquiera puede ser juez", además del propio Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, expresidente de la Suprema Corte y del equipo de asesores de la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo, y representantes del Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial de la Federación (STPJF), que encabeza Jesús Gilberto González Pimentel, cuya organización con 67 seccionales ya se ha pronunciado respecto a la reforma que se discutirá en la Cámara baja en septiembre, un mes después de que concluyan los foros en Sinaloa.

Se prevé que en la intervención del dirigente del STPJF se refrende la postura de que los Comités Ejecutivos locales solicitarán audiencia al Poder Legislativo para formas mesas de trabajo con la finalidad de definir la ruta legislativa y las acciones que deberán tomarse para garantizar el respeto a las prestaciones de los trabajadores sin que se vean afectadas.

Se pondrá énfasis en que se otorgue a la brevedad la estabilidad laboral a las personas que ocupan plazas a disposición del Consejo de la Judicatura Federal y, en caso de una respuesta desfavorable, se propone accionar con firmeza, según el comunicado del sindicato dado a conocer el pasado 19 de junio.

### APERTURA

Los Diálogos Nacionales para

la Reforma al Poder Judicial de la Federación arrancarán a las 17:00 horas en el edificio C de la Cámara de Diputados con la bienvenida y discurso de la diputada presidenta de la Mesa Directiva, la priista Marcela Guerra Castillo.

Después intervendrá el presidente de la Jucopo en San Lázaro, el panista Jorge Romero Herrera. Inmediatamente después tendrá uso de la palabra el legislador morenista Juan Ramiro Robledo Ruiz, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales.

Luego se prevé que hablen los coordinadores de los grupos parlamentarios. Ignacio Mier Velazco, de Morena; después tocará al PAN, seguirá el PRI, con su líder Rubén Moreira; MC, con Braulio López Ochoa Mijares; luego el PT, PVEM y PRD.

Todos quienes hable tendrán de entre cinco a diez minutos de tiempo para hablar sobre "¿Qué Poder Judicial tenemos?¿Qué Poder Judicial queremos?"

Vendrá el turno para los diez ministros del pleno del máximo tribunal del país, luego el de los consejeros de la Judicatura Federal. Tocará después el turno al ministro en retiro Arturo Zaldívar, enseguida la voz del Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial de la Federación. Y finalmente, la senadora presidenta de la Mesa Directa de la Cámara alta, la morenista Ana Lilia Rivera.